

Impacto económico que ocasiona la depreciación del peso argentino en el circuito comercial de Encarnación.



El objetivo primordial de este trabajo es analizar y conocer el impacto económico que ocasiona la depreciación del peso argentino en el nuevo circuito comercial, mediante un estudio realizado en la zona se pudo recabar información sumamente importante. Se pretende ayudar a los comerciantes del lugar a soportar el grave impacto que genera la depreciación de la moneda argentina en la ciudad de Encarnación; para ello se establece estrategias de fácil aplicación.

Para conocer la situación económica actual de la zona se ha evaluado algunos datos como: el nivel de ingreso de los mismos, antes y después del fenómeno cambiario, con ello se pretende realizar una comparación y deducir en base a los resultados obtenidos, la existencia de la variación entre periodos.

Además del ingreso se han manipulado otros indicadores de relevancia como el nivel de empleo, endeudamiento y los gastos; todos ellos en forma conjunta han aportado un granito de arena al cumplimiento del objetivo general propuesto en este trabajo.

Es muy importante que los pobladores no solamente del circuito comercial conozcan los efectos dañinos que causan en nuestra economía la depreciación del peso argentino. Es penoso decirlo, pero somos conscientes de que quienes mueven el motor de nuestra economía encarnacena son nuestros vecinos argentinos, una manera de decir, su economía tose y la nuestra se engripa, es eso justamente lo que pretendemos con este trabajo de investigación, tratar de no eliminar porque eso sería imposible, pero sí minimizar el impacto que genera en nuestra economía.

La investigación se realizó con el fin de que sea útil a los comerciantes del nuevo circuito comercial, quienes son los más perjudicados con dicha situación, a los futuros inversores que deseen invertir en la zona, ya que contarán con datos estadísticos referentes a los efectos de la problemática de la baja cotización de la moneda extranjera y por último a las autoridades locales.

Este trabajo tiene delimitaciones que son temporales, espaciales y temáticos, ya que la investigación se realiza dentro de un período determinado, en un espacio establecido (circuito comercial) y sólo se tendrán en cuenta los efectos económicos relacionados a la depreciación del peso argentino y no así otras variables.

En cuanto al aspecto metodológico, el diseño de la investigación es no experimental de corte transversal, ya que sólo se observa el impacto económico que ocasiona la depreciación del peso argentino en el circuito comercial y no entra a manipular las variables que las genera. El nivel de la investigación es exploratoria descriptiva, se describe y se explica la situación real de los comerciantes de la zona. Su enfoque es cualitativo, puesto que no existe otro igual o equivalente al mismo. El universo de la investigación está dividido por sectores, aproximadamente 500 negocios dedicados a 24 ramos diferentes de comercio, del total de este universo se toma como muestra representativa 100 negocios dedicados a diversos ramos. El método escogido es inductivo, es decir de un enunciado particular para llegar a lo general.

Las técnicas para la recolección de datos es a través de fuentes primarias y secundarias. El instrumento de recolección de datos empleado fue en base a preguntas hechas en cuestionario. La investigación optó por la triangulación de datos, ya que se realizó una confrontación de los datos en base a criterios espaciales, temporales y de personas.

Los actores sociales son los comerciantes del circuito comercial de Encarnación, donde se encuentran: roperías, zapaterías, electrónicas, entre otras. La principal limitación de este trabajo fue no contar con la información suficiente, ya que muchas veces los comerciantes permanecieron reacios a brindar información, como su nivel de ingreso. En cuanto a la originalidad de esta investigación es única, pues no existen registros anteriores relacionados a la misma.

Los datos obtenidos gracias a la colaboración de los comerciantes del circuito comercial son sumamente relevantes para la investigación, considerando que en base a los resultados obtenidos se pudo establecer estrategias a modo de paliar o minimizar dicho fenómeno cambiario.

**Johana Mariel Alonzo
y Vivian Cáceres Alonzo
Ing. Comercial**